

даты, события, юбилеи



В каждом деле главное – это люди

Г. П. Келеберда г. Санкт-Петербург, Россия ⊠ galina keleberda@mail.ru



В 2024 году исполняется 20 лет со дня выхода научного журнала «Вестник Северо-Восточного университета имени М.К. Аммосова». Когда я работала ответственным секретарём, он назывался «Вестник Якутского государственного университета имени М.К. Аммосова».

Сведения о журнале, факты о его создании, развитии даны в средствах массовой информации. Можно о них прочесть и в интернете. А мне бы хотелось вспомнить и написать о тех людях, с которыми я бок о бок работала всё это время (с 2004 г. – редактором, с 2007–2011 гг. – ответственным секретарём после Аиды Юрьевны Романовой, доцента, кандидата биологических наук).

В нашем журнале печатались статьи по различным научным направлениям. Это и технические, и физико-математические, и гуманитарные науки, и медицина, биология

и др. Тут надо особо отметить наших авторов, которые писали статьи для журнала. Всем им спасибо за поддержку и наполняемость нашего издания. Статьи в журнал присылались на мою электронную почту, и каждому автору надо было ответить, написать, ободрить, если работа будет включена; и успокоить, поддержать, если она не утверждена редколлегией. На доработку отдавала авторам лично или отправляла статьи по факсу. Это тоже входило в мои обязанности. А, вообще, ещё когда работала в Издательстве ЯГУ, у нас существовало правило – бережное отношение к каждому автору. Это правило во главу угла поставила замечательная женщина, первый директор Издательства нашего университета с 1991–2003 гг. Альбина Гаврильевна Башарина. А мы, издатели, воплощали его в жизнь. Так что не было бы авторов – не было бы и журнала. А сколько преподавателей и сотрудников разных вузов защитили кандидатские и докторские диссертации, благодаря публикациям в Вестнике ЯГУ? Их тоже немало! В этом была заслуга и нашего коллектива, который трудился не за страх, а за совесть!

Мы работали под непосредственным руководством Валерия Юрьевича Фридовского, проректора по науке, доктора геолого-минералогических наук, профессора. В наш небольшой, но очень сплочённый и дружный коллектив журнала «Вестник ЯГУ», который готовил каждый выпуск к печати, входили: Иннокентий Иннокентьевич Мордосов, зам. гл. редактора, доктор биологических наук, профессор; Наталья Юрьевна Печетова, кандидат филологических наук, доцент; Лира Матвеевна Винокурова, технический редактор Издательства, сейчас ведущий редактор Издательского дома СВФУ, и я.

О своих дорогих коллегах хочу сказать особо! Основная нагрузка, конечно, легла на плечи Иннокентия Иннокентьевича Мордосова, поэтому самые тёплые и добрые слова – в его адрес! Он был у нас главным человеком, так как отвечал за научное содержание каждой статьи. Через его руки проходило бесчисленное количество работ, которые он скрупулёзно вычитывал, указывая на недочёты, делал пометки, ставил вопросы авторам – в общем, был строг, но справедлив. Низкий поклон за его титанический труд и огромное уважение! Я желаю Иннокентию Иннокентьевичу здоровья и бодрости духа на долгие годы!

Вместе со мной литературным редактированием статей занималась Наталья Юрьевна Печетова. Мы делили с ней работы, проверяли грамотность, исправляли стилевые ошибки, вносили правку. Большая благодарность ей за помощь! Потом статьи отдавались в Издательство на вёрстку. Этим непростым и трудоёмким делом занималась Лира Матвеевна Винокурова. Она как специалист высокого класса разработала дизайн вёрстки, вносила исправления в тексты. В каком виде журнал выходит со дня основания — это всё её заслуга. Огромное ей спасибо! Обложку нашего Вестника оформил Прокопий Иванович Антипин, ведущий редактор Издательства ЯГУ. А потом оригинал-макет журнала поступал в печать, в типографию.

Нужно отметить ещё очень важный момент. Наш коллектив вкладывал всю душу в содержание каждого номера, старались сделать его лучше и, конечно, одерживали пусть маленькие, но победы! Мы даже с любовью и в шутку называли журнал — наш Буревестник! Все силы отдавали, чтобы «Вестник ЯГУ» занял достойное место в ряду научных журналов России.

Проректором по науке В. Ю. Фридовским и редколлегией было подготовлено и отправлено письмо в Высшую аттестационную комиссию (ВАК) Министерства образования и науки РФ, председателем которой был академик РАН М. П. Кирпичников с 2005–2012 гг., с просьбой о включении нашего журнала в Перечень реферируемых журналов, и в 2008 г. «Вестник ЯГУ» был включён в него по следующим направлениям – Педагогика и психология, Философия. Ожидания и старания наши увенчались успехом. Мы долго шли к нему. И это была уже не маленькая, а большая победа!

Пожалуй, с этого времени наступил расцвет нашего журнала! И потекли уже не ручейком, а целой рекой статьи со всех уголков нашей необъятной Родины. Я перечислю лишь некоторые города: Санкт-Петербург, Ростов-на-Дону, Оренбург, Иркутск, Красноярск, Лесосибирск и др. Помнится, была работа из Монголии.

А ещё нужно было сделать два важных дела. Во-первых, зарегистрировать наш журнал в Роскомнадзоре. И, во-вторых, оформить подписку в Роспечати. Я полетела в Москву, чтобы зарегистрировать «Вестник ЯГУ» в Федеральной службе по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций — Роскомнадзоре. Так и началось моё дружеское общение с менеджером Ульяной Калязиной, которая всегда шла навстречу и сначала помогала оформлять документы, потом составлять отчёты и т. д. Мы сотрудничали в течение четырёх лет, часто созванивались по всем вопросам. Её помощь была нам необхолима

А благодаря Дарье Юрьевне Елисеевой, менеджеру Роспечати, была оформлена подписка на наш замечательный журнал. Мы постоянно были на связи, вели переписку. Я очень ей признательна!

Большая работа была проделана нами и по переименованию журнала в связи с изменением статуса университета. Все нужные бумаги и документы были подготовлены. Сейчас журнал носит название «Вестник Северо-Восточного федерального университета имени М.К. Аммосова». И я ушла с должности ответственного секретаря журнала с чувством исполненного долга. Получается, что передала эстафету.

Для себя я сделала вывод: никакое важное дело не совершается без людской поддержки! А хороших людей всё-таки больше, и это счастье, что они повстречались на моём жизненном пути!

В завершение своей небольшой статьи мне хочется пожелать всем сотрудникам журнала здоровья, успехов, преодоления всех трудностей, достижения поставленных целей во имя развития и процветания Её Величества Науки!

In any business, people are the key

G. P. Keleberda

Saint-Petersburg, Russia ⊠ galina keleberda@mail.ru

The year of 2024 marks the 20th anniversary of the scientific journal "Vestnik of North-Eastern Federal University". When I was working as an executive secretary, it was called 'Vestnik of Yakutsk State University'.

The journal information, facts about its creation and development are given in the mass media. You can also read about them on the Internet. I, on the other hand, would like to look back and write about the people with whom I have worked side by side all this time (from 2004 - proofreader, from 2007-2011 - executive secretary after Aida Yurievna Romanova, Associate Professor, Candidate of Biological Sciences).

In our journal there were published articles of various scientific directions, such as technical, physical and mathematical, humanities, medicine, biology and others. Special mention should be made of our authors who wrote articles. Thanks to all of them for their support and for filling our edition. Articles for the journal were sent to my e-mail, and to each author I had to reply, to write, to encourage in case if the work would be included; and to reassure and support, if it was not approved by the editorial board. As part of my duties, I used to give the articles to the authors for revision, either in person or by fax. In general, when I worked at the YSU Publishing House, we had a rule - to treat every author with care. This rule was put at the centre of attention by a wonderful woman, the first director of our University Publishing House from 1991-2003, Albina Gavrilievna Basharina. And we, the publishers, put it into practice. If there were no authors, there would be no journal. And how many university teachers and employees from different places have defended candidate and doctoral theses thanks to the publications in the Vestnik of YSU? Quite a lot! This was the merit of our team, which worked not out of fear, but out of conscience!

We worked under the direct supervision of Valery Yurievich Fridovsky, Vice-Rector for Science, Doctor of Geological and Mineralogical Sciences, Professor. Our small but very close-knit and friendly team of the journal 'Vestnik of YSU', which prepared each issue for printing, included: Innokenty Innokentyevich Mordosov, Deputy Chief Editor, Doctor of Biological Sciences, Professor; Natalia Yurievna Pechetova, Candidate of Philological Sciences, Associate Professor; Lira Matveevna Vinokurova, Technical Editor of the Publishing House, now the leading editor of the NEFU Publishing House, and me.

I would like to say a special word about my dear colleagues! The main burden, of course, fell on the shoulders of Innokenty Mordosov, so the warmest and kindest words go to him! He was our main person, as he was responsible for the scientific content of each article. Countless papers passed through his hands, which he scrupulously proofread, pointing out flaws, making notes, putting questions to the authors - in general, he was strict but fair. I bow low for his titanic labour and great respect! I wish Innokenty Innokentyevich health and strength for many years to come!

Together with me, Natalia Yurievna Pechetova was engaged in the literary editing of articles. We shared the work, checked literacy, corrected stylistic mistakes and made corrections. I'm very grateful for her help! Then the articles were sent to the Publishing House for layout. Lira Matveevna Vinokurova was in charge of this difficult and labour-intensive work. As a first-class specialist, she developed the layout design and corrected the texts. The form in which the journal has appeared since its inception is due to her. Many thanks to her! The cover of our Vestnik was designed by Prokopiy Ivanovich Antipin, the leading editor of the YSU Publishing House. And then the original layout of the journal went to the printing house.

There is another very important point to make. Our team put its heart and soul into the content of each issue, trying to make it better and winning victories, albeit small ones! We even

lovingly and jokingly called the journal - our Burevestnik! We did all we could to ensure the 'Vestnik of YSU' would take a worthy place among the scientific journals in Russia.

The Vice-Rector for Science V. Y. Fridovsky and the Editorial Board prepared and sent a letter to the Higher Attestation Commission (HAC) of the Ministry of Education and Science of the Russian Federation, which was chaired by Academician of the RAS M. P. Kirpichnikov in 2005-2012, with a request to include our journal in the list of refereed journals. In 2008, 'Vestnik of YSU' was included in the list in the following fields - pedagogy and psychology, philosophy. Our expectations and efforts were crowned with success. We have been working on it for a long time. And it was not a small victory, but a great one!

Perhaps from that time on our journal flourished! And not a stream, but a river of articles flowed in from all corners of our vast homeland. I shall mention only a few cities: St. Petersburg, Rostov-On-Don, Orenburg, Irkutsk, Krasnoyarsk, Lesosibirsk and others. As I remember, there was an article from Mongolia.

And there were two important things to do. First, we had to register our periodical with Roskomnadzor. And second, to subscribe to Rospechat. I went to Moscow to register the Vestnik of YSU with the Federal Service for Supervision in the Sphere of Communications, Information Technologies and Mass Media - Roskomnadzor. This is how my friendly communication with the manager, Ulyana Kalyazina, began. She was always supportive and first helped me to draw up documents, then to draw up reports, etc. We have been working together for four years and we often called each other on all kinds of issues. We needed her help.

And thanks to Daria Yurievna Eliseeva, the manager of Rospechat, we got a subscription to our wonderful magazine. We were constantly in touch and corresponded with each other. I am very grateful to her!

We also did a lot of work to rename the journal due to the change of the university status. All the necessary papers and documents were prepared. Now the journal is called 'Vestnik of the North-Eastern Federal University'. And I left my position of executive secretary of the journal with a sense of fulfilled duty. I had passed the baton.

I have come to the conclusion that no important work can be done without the support of people! And there are still more good people, and it's a blessing that I've met them along the way!

At the end of my short article I would like to wish all employees of the journal good health, success, overcoming all difficulties, achieving the goals set for the development and prosperity of Her Majesty Science!

